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[导读导读导读导读] 香港纺织及成衣制造商溢达集团于 11 月 18 至 19 日在中国桂林举办首届“十

如论坛”，旨在打造一个探讨中国可持续发展方向的平台，聚集各界人士及学者共同探讨

行业的可持续发展，并探索有利中国经济的下一个发展模式。王天凯说，目前中国用工结

构短缺已成为常态；年均超 10%的工资增长使中国的人力成本方面远高于邻国，成本优势

不在。 

 

 

香港纺织及成衣制造商溢达集团于 11 月 18 至 19 日在中国桂林举办首届“十如论

坛”，旨在打造一个探讨中国可持续发展方向的平台，聚集各界人士及学者共同探讨行业

的可持续发展，并探索有利中国经济的下一个发展模式。 

出席本次论坛的嘉宾包括前中国银监会主席刘明康教授、中国纺织工业联合会会长王

天凯、斯坦福全球供应链管理论坛主席李效良教授、美国夏威夷大学旅游管理学院名誉院



长朱卓任博士以及台湾知名作家白先勇教授等。嘉宾们将就工业制造、供应链管理、城市

设计、文化旅游等领域的可持续性话题进行深入探讨。 

“自 2011 年以来，中国纺织工业总量规模增速较本世纪第一个十年明显放缓，加快

纺织行业的转型升级，跳出国门，加速对东盟等国家直接投资迫在眉睫。”王天凯在论坛

中表示。 

王天凯说，目前中国用工结构短缺已成为常态；年均超 10%的工资增长使中国的人力

成本方面远高于邻国，成本优势不在。此外，中国纺织原料制约日益显现，高品质棉花供

给严重不足；棉价连续三年高于国际市场 30%以上；化纤开发应用不足，再生纤维加工技

术及回收渠道发展滞后。加之节能减排形式严峻，产业布局与资源环境承载力不协调等问

题，导致 2011 年以来，中国纺织行业发展步入由高速向中速增长换挡的新周期。 

王天凯表示，未来，纺织行业还将大力推动中国企业“走出去”，到海外投资建设纺

织原料基地、加工基地以及研发中心、营销渠道等，有效弥补国内产业体系的薄弱环节，

同时通过扩大跨国资源配置，促进全球产业分工布局优化。 

 期间，王会长在纺织军工配套企业邦维高科董事长王旭光的陪同下参观了桂林友邦

橡塑制品有限公司，对公司生产的轻便型防护服、防毒斗篷产品情况进行了详细的询问，

肯定了邦维公司多年来在军工配套方面所做出的贡献。  
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